

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 16 DE JULIO DE 1799.

---

*Semlin 22 de Mayo.*

La esquadrilla otomana, que el año último se envió desde Constantinopla al Danubio para cooperar al sitio de Vidin, acaba de restituirse á la capital de Turquía, y segun dicen servirá contra los franceses en la costa de Siria.

El 10 del corriente aun no habia publicado la sublime Puerta noticias que confirmasen las voces de la pérdida padecida por los franceses en San Juan de Acre: ántes bien parece que á mediados de Abril seguian el sitio de aquella plaza.

Sábese ahora de cierto que Baswan-Oglow está en Vidin, y no solamente conserva parte de su ejército, sino que hace preparativos de defensa y acopia víveres, como si temiese algun ataque, ó meditase nuevas empresas. Aunque en apariencia vive en buena armonía con Mustafá, Baxá de Belgrado, créese no obstante que ha tenido alguna parte en los alborotos movidos en aquella ciudad por los genízaros, y que aun les excita secretamente á los excesos que cometen, los quales son cada dia mayores. Se han apoderado á viva fuerza de sus casas, que el Gobernador no queria restituirles, y tratáron mal y atropelláron á los que las habitaban: de modo que han difundido un terror tan general en todo el pais, que muchas familias christianas lo abandonan, y vienen á establecerse en dominios del Emperador.

En Adrianópolis se padeció el 4 del corriente un incendio que duró un dia entero, y reduxo á cenizas gran parte de la ciudad.

*Hamburgo 17 de Junio.*

Adviértense en Suecia muchos preparativos de guerra, que indican que aquel Soberano se arma contra la Francia no solo como miembro del Imperio, sino tambien como potencia independiente. El Secretario de Gabinete, Hyelmer, ha ido á algunas cortes del Norte con encargo de S. M. Sueca para persuadir las á que adopten el mismo partido.

Las cartas de Mittau de 1.º de este mes desmienten quanto las gazetas alemanas han publicado en orden á haberse puesto en marcha el ejército de Condé, que suponian haber ya llegado á Silesia; dichas cartas dan por positivo que aquellas tropas permanecian en sus acantonamientos de Volhinia, y no tenian orden para marchar.

*Viena 9 de Junio.*

Aunque cada dia se aleja mas de aquí el teatro de la guerra, por el terreno

que van ganando nuestros exércitos, se prosigue trabajando en las armerías de esta ciudad con el mismo ardor que al principio de la campaña, y diariamente se despachan transportes, municiones y víveres para nuestras tropas.

Se ha ponderado mucho el número de las auxiliares rusas que suministra Paulo I para esta guerra, pues se asegura que en todo no pasarán de 10000 hombres, habiéndose obligado aquel Soberano á reemplazar de continuo las pérdidas que tuvieren procedidas por la guerra, por enfermedades ó por desercion: de modo que siempre estén completos los 10000 hombres.

De Semlin avisan que Baswan-Oglow manifiesta nuevos proyectos hostiles sobretexto de que la Puerta otomana no cumple las condiciones que estipuló á favor de los genizaros. Quéjase principalmente de varias providencias del Baxá de Belgrado, el qual acaba en efecto de recibir un firman en que le mandan restituya á los genizaros sus bienes, y no los moleste por ninguna causa.

*Francfort 19 de Junio.*

**E**n fuerza de órdenes del Archiduque Cárlos se ha mandado salir de Rastadt á todos los emigrados franceses, exceptuando únicamente á los que no puedan marchar por sus enfermedades ó su avanzada edad.

SS. MM. Prusianas salieron el dia 12 de Cassel para Eisenach. Las tropas prusianas del pais de Anspach y Bareuth forman cerca de Furth un campamento, en donde las revistará el Rey.

Las gazetas de Italia de 8 de este mes no contienen sucesos de importancia. Se esperaba con impaciencia saber el éxito de la expedicion del General Kray contra el exército frances de Nápoles. Los austro-rusos reunian muchas fuerzas, aumentándolas con algunas tropas del bloqueo de Mantua para oponerse á Macdonald; y se decia que tendrian que abandonar igualmente el Piamonte á fin de impedir la reunion de aquel General enemigo con Moreau: pues si llega á verificarse, ú obran de acuerdo y á un mismo tiempo los dos exércitos atacando á los aliados, no podrán estos conservar los puestos que ocupan, y quizá tendrán que repasar el Po.

Se esparce en Alemania el rumor de que la Prusia, desistiendo de su neutralidad, dispone una expedicion contra Holanda. Añaden que el exército de observacion, que de algunos años á esta parte estaba en Westfalia, ha recibido órden de disolverse y retirarse á la Saxonia-inferior.

Las tropas francesas que se habian adelantado hasta mas allá de Hochst, á orillas del Nidda, han vuelto á replegarse al campamento de Hochem.

Ha llegado á Ulm una gran partida de prisioneros suizos, entre los quales hay 100 mugeres que peleáron valerosamente contra los austriacos en Frauenfeld, y tuvieron que entregarse con la demas tropa que defendia la ciudad.

*Manheim 18 de Junio.*

**H**a accedido el Archiduque Cárlos á la solicitud que le hizo esta ciudad de que viniese aquí guarnicion palatina, en lo qual ha convenido tambien el General frances Collaud, y de ello se ha dado aviso al comandante de los puestos avanzados austriacos de Heidelberg. Como el Archiduque encarga se acelere quanto sea posible la demolicion de estas fortificaciones, y que así se executa, es de creer que no tardarán los franceses en evacuar esta ciudad.

Acaba de mandar el Elector de Saxonía que se disponga á marchar un cuerpo de 2000 hombres ; y al mismo tiempo ha dado orden para que se apronten sus equipages de campaña.

*Lóndres 18 de Junio.*

Observa este ministerio el mayor secreto sobre las esquadras inglesa y enemigas que estan en el Mediterraneo, y únicamente se dice que á la altura de las islas de Hieres deben reunirse las que mandan los Almirantes Jervis, Wisthed, Nelson, Gardner y Duckworth, las quales compondrán un total de 50 navíos de línea. De Yarmouth han salido 4 rusos y una fragata para reforzar la esquadra inglesa que cruza delante del Texel.

En Plimouth han entrado 7 navíos de los que manda el Lord Bridport: algunos estan maltratados. Otros 4 y varias fragatas de la misma esquadra han hecho rumbo hácia las costas de Francia, y cruzan cerca de la isla de Rhe para impedir que salga de la Rochela la division de 5 navíos españoles y una fragata.

La marina inglesa tendrá de costo este año á la nacion 284.750,000 libras; la artillería 46.110,000; y el ejército 298.320,000.

Formada la Cámara baxa en junta de subsidios para deliberar sobre el último mensaje Real, peroró largamente Mr. Pitt ponderando la esperanza de que en breve se restablecerá la balanza del poder político de Europa, y de que recobrarán su anterior influxo en todos los pueblos los antiguos usos y principios, lo qual se debe á los esfuerzos de la Gran Bretaña, y de su aliado el Emperador de todas las Rusias. „Por ahora (dixo) pido 825000 sterlinas para cumplir nuestros empeños con la corte de Petersburgo. El mensaje del Rey contiene otros objetos, para los quales se necesitan mayores sumas; y así me propongo pedir un crédito de 3 millones de dicha moneda, y esta cantidad bastará para socorrer á la Reyna de Portugal y á los suizos.” Respondióle Mr. Tierney con otro discurso dilatado: dixo que la Cámara ignoraba quales fuesen los proyectos de la Rusia, y si obraba ó no de acuerdo con la Gran Bretaña: que puede aprovecharse de los subsidios en ventaja propia sin atender á la utilidad de la nacion inglesa, y que quizá desea aumentar su poder á costa de la Francia; pues si la libertad y el bien de la Europa fuese lo que se propone la Rusia, deberia contribuir á ello con sus propios caudales. Replicóle Mr. Pitt, y explicó lo que entendia por redención de la Europa. En su dictámen es aniquilar las Repúblicas, y restablecer en Francia el gobierno antiguo. „Si hay alguno que quiera sostener (añadió) que la existencia de la República es compatible con nuestro bien estar y el de la Europa, desearia yo ventilar con él este punto; y si Mr. Tierney juzga que nuestra salud depende únicamente de reducir la Francia á sus antiguos límites, no estamos acordes en esto: pues sin duda si salimos victoriosos, necesitamos alguna prenda para seguridad nuestra y de nuestros aliados; y mientras subsista en Francia el actual gobierno, y su sistema y espíritu de republicanismo, no hay que contar con tranquilidad en Europa.... Que las intenciones del Emperador de Rusia sean buenas ó malas, nada nos importa, supuesto que solo se pagarán los subsidios en el caso de que las tropas rusas cumplan las condiciones que se han estipulado. La seguridad de mi pais es el único objeto del gobierno: no he formado proyectos de en-

grandecimiento ni de otro género de ambicion; pero hasta que se consiga dicha seguridad, debe seguir la guerra. No nos causa tanta inquietud la extension de los límites y del poder de la Francia, como la naturaleza, la conducta, y los designios de su gobierno. Quando este se mude, quedaremos seguros; y entónces se verá con que ansia me aprovecho de aquel momento para hacer la paz. Esta es mi profesion de fe y la de la colicion. Deseo que los Reyes coligados conserven el mismo desinterés que el de la Gran Bretaña: y en quanto á mí no tengo motivo alguno para sospechar contra las intenciones del Emperador de Rusia....." Contestó á Mr. Pitt Mr. Tierney diciendo: „Ha confesado el Ministro que ya estamos en el año 7º de la guerra contra el actual gobierno de Francia: así prodigamos nuestro dinero y nuestra sangre contra los principios abstractos de una República, sin que merezcan atencion alguna los apuros que padecemos: y por confesion del Ministro tenemos que continuar la guerra hasta que aquel pueblo mude la forma de gobierno y la constitucion que ha jurado conservar..... Pero obligar con la fuerza á que la Francia adopte un gobierno contra su voluntad, es un proceder contrario al espíritu del pueblo ingles; y es cosa opuesta á la razon natural fomentar una cruzada contra los derechos y la libertad de una nacion &c." Despues de sostener Mr. Wyndham las opiniones de Mr. Pitt, habló contra ellas Mr. Guillermo Pultney: censuró de impolítica la declaracion del ministerio, considerándola como el manifiesto de una guerra eterna; y sostuvo que era una imprudencia del Parlamento tratar sobre la forma de gobierno que quiere dar á una nacion extranjera. — Al fin de estos y otros discursos se aprobó el subsidio que pidió el Ministro.

La compañía oriental inglesa ha resuelto hacer al Almirante Nelson un regalo de valor de 100 libras sterlinas.

*Haya 19 de Junio.*

**E**l General Brune, que fué al Texel á reconocer el estado de defensa de aquel puerto, se ha restituido aquí.

Acaba el gobierno de conceder á los habitantes de la ciudad de Grave, que profesan la religion católica romana, la gran iglesia que hasta ahora servia exclusivamente para el culto de los llamados reformados. Lo mismo se executará en todos los pueblos en donde el número de católicos sea mayor que el de los protestantes.

*Zurich 13 de Junio.*

**E**sta ciudad no ha padecido mucho por los acontecimientos de la guerra; pero las aldeas inmediatas han sido unas saqueadas, y otras maltratadas por el fuego de artillería. En quanto á los campos, todos generalmente estan devastados. Los franceses hicieron su retirada en el mejor orden. El General Hotz se halla aquí sin mas tropas que un batallon de Bender, que forma la guarnicion. Una gran parte de los habitantes de las orillas del lago, y con particularidad los de Staefa, han huido; pero de Zurich no han salido con los franceses sino unas 20 personas. En general todo el vecindario se quitó la escarapela negra y amarilla quando entraron los austriacos. Las batallas que hubo ántes que estos entrasen aquí fueron sangrientísimas; y no lo fueron ménos las del Canton de Schwitz. La legion de emigrados suizos,

que estaba en aquel país, quedó casi enteramente destruida por las armas francesas.

*Berna 20 de Junio.*

Una columna austro-rusa de 800 hombres atacó ántes de ayer los puestos del monte de S. Bernardo; pero fué vigorosamente rechazada por las tropas francesas apostadas en el convento, y por la del Lemán que estan en S. Pedro del Valais. Los enemigos tuvieron gran número de heridos, y les cogimos varios prisioneros.

Algunas tropas del ejército del Danubio hicieron en un ataque dado el 16 junto á Zurich, cerca de 600 hombres de infantería prisioneros y 50 húsares, y rechazaron á los enemigos hasta baxo tiro de cañon de la ciudad, á la qual han pedido los austriacos una contribucion de 2 millones de florines.

Los Generales franceses Rubí y Schimer llegaron el 14 á Berna, encargados por el General Massena de tratar con el Directorio sobre las medidas que se juzguen precisas para seguridad de la patria.

A proposicion del mismo General se está tratando de reunir las tropas helvéticas al ejército frances.

*Strasburgo 24 de Junio.*

El General Sainte-Suzanne ha sentado su cuartel general en Landau.

De Chamberi escriben que la reunion del ejército de Macdonald con el de Moreau trae muy inquieto al Conde Suwarow, y que sus tropas han empezado á evacuar el Piamonte. Créese que Moreau ha obligado á los aliados á levantar el bloqueo de Tortona. Este General se hallaba el dia 16 en Génova, adonde llegó tambien toda su artillería, que se habia embarcado en Loano para aquel destino.

El Archiduque Carlos tiene su cuartel general en Klotten.

*Paris 28 de Junio.*

El Directorio ejecutivo envió el 24 un mensaje á los Consejos incluyendo las dos siguientes cartas del General Macdonald dirigidas al General Moreau. *Cuartel general de Formigino 12 de Junio.* Habreis sin duda sabido que despues de la toma de Porto-Ferrayo marcháron las tropas á Porto-Longone con el fin de atacarlo. Algunas tropas napolitanas desembarcaron, las quales, y una insurreccion general suscitada en la isla de Elba, obligaron al xefe de batallon Montferrat á retirarse á Porto-Ferrayo, en donde, poco despues de ser sitiador, se vió sitiado, y se hallaba en el último apuro quando tomó la resolucion tan valerosa como atrevida de salir de noche contra los enemigos. En sus anteriores y frecuentes ataques habia perdido mucha gente, y la que mandaba estaba reducida á 500 ó 600 hombres. Con este puñado de soldados animosos atacó al enemigo, le obligó á huir, y se apoderó de su campamento, sus municiones, 12 cañones de batir, y 3 ó 4 morteros. Se restituyó luego á la ciudad, y no han vuelto los enemigos á molestarle.... El General Olivier encontró ántes de ayer al General austriaco en S. Venecio: le atacó, y siguió el alcance hasta una milla de Módena, hiriéndole y matándole mucha gente, y cogiéndole unos 100 prisioneros. Mandé esta mañana reconocer á los enemigos, que al parecer piensan defenderse delante de Módena. El General

Salm acaba de llegar á Fassano , y destaca partidas hácia Rubieva y Canigiano. El General Dombrowski me escribe tambien que se está apostando á 8 millas de Reggio. No tengo noticias de los Generales Rusca y Mont-richard ; pero deben llegar hoy delante de Módena por el camino real. — En este momento se ponen en marcha las tropas para atacar.”

„*Quartel general de Módena 13 de Junio.* Las primeras divisiones del ejército de Nápoles empezaron ayer sus operaciones de un modo brillante. Un cuerpo enemigo, que se habia reunido junto á Módena, fué atacado con intrepidez y valor. El encarnizamiento fué igual por ámbas partes: las bayonetas se cruzaron varias veces, y 3 ó 4 se mezcló la caballería; pero al fin se declaró á nuestro favor la victoria. Los enemigos perdieron unos 1500 hombres entre muertos y heridos, y les cogimos 200 prisioneros, entre ellos 40 oficiales de todos grados, de 12 á 15 piezas de artillería con sus cañones, de 400 á 500 caballos, y muchos bagages. Su derrota fué completa. Por nuestra parte tuvimos cerca de 200 hombres entre heridos y muertos, contándose entre estos el valeroso General de brigada Forest, comandante de la division de cazadores. Si las divisiones que habian salido de Bolonia hubiesen podido forzar el paso del Tánaro defendido por el enemigo, pocas de las tropas que estaban delante de esta ciudad se hubieran librado. Las nuestras siguen el alcance, y el grueso del ejército marcha hácia Reggio. Firmará esta carta el xefe de la plana mayor; pues os escribo desde mi cama, y no puedo firmar por haber recibido varias heridas en una refriega de caballería; pero esto no me impedirá seguir al ejército.” — La carta de Moreau, en que incluye las de Macdonald, está escrita en Génova á 16 de Junio, y avisa que Macdonald entró en Parma el 14.

En ámbos Consejos se acordó declarar que el ejército de Nápoles y el de Italia eran beneméritos de la patria.

Ha aceptado el Directorio la dimision que el ciud. Duval ha hecho del ministerio de Policía general; y la del ciud. François de Neufchateau de Ministro de lo Interior: y ha nombrado para reemplazar al primero al ciud. Bourguignon, y en lugar del segundo al ciud. Quinette.

El Ministro de la Guerra ha publicado una exhortacion á los ejércitos animándolos á defender con valor los paises en que se hallan, y á tratar con humanidad á los pueblos: les recuerda sus anteriores triunfos, y les ofrece prontos y eficaces refuerzos.

Con fecha del 24 publicó el Directorio el siguiente decreto: „Habiendo deliberado el Directorio ejecutivo sobre nuevos informes mas exáctos que los que diéron motivo á su decreto de 25 de Febrero último, relativo al General Championnet, dispone lo que sigue. Art. 1.º Se anula el mencionado decreto de 25 de Febrero, por el qual se mandaba que el General Championnet se pusiese en consejo de guerra. 2.º El General Championnet volverá á servir en los ejércitos.”

Asimismo ha mandado el Directorio que las muchas tropas que hay en los contornos de Paris y en lo interior de Francia pasen á los ejércitos.

Varias gtuarniciones de las plazas evacuadas en Italia, y que por capitulacion han entrado en territorio de la República, van á los departamentos del Oest, y las tropas que hay en ellos podrán ir tambien á nuestros ejércitos.

*Niza 13 de Junio.*

De Génova escriben que los austriacos han evacuado á Coni y Tutin, y que abandonan á toda priesa el Piamonte. El General Macdonald, dueño de Bolonia, ha dado muerte á gran número de enemigos, y hecho muchos prisioneros. El General Moreau, que ha sentado su cuartel general en San Pedro de Arena, iba á ponerse en marcha hácia la Boqueta. Nuestro ejército, en número de 60<sup>000</sup> hombres bien disciplinados, está bien dispuesto, y ansioso de encontrar á los enemigos. — Aunque estas noticias se han comunicado de oficio á la plana mayor de esta ciudad, necesitan confirmacion, tanto mas que no parece que los austriacos estuviesen en Coni.

Aquí y en Tolon se embarca mucha artillería, cuyo destino se ignora. — Hace 4 días que ha desaparecido de estas costas la esquadra inglesa.

*Milan 25 de Mayo.*

Ayer se firmó la capitulacion de esta ciudadela, segun la propuso el xefe de batallon Bechaud al Conde de Hohenzollern, Comandante de las tropas austriacas que formaban el sitio. Consta de los artículos siguientes: „ 1<sup>o</sup> La guarnicion saldrá de la ciudadela el 24 por la mañana tambor batiente, y con los honores de la guerra. Todos los militares de que se compone serán conducidos á los puestos franceses, y quedarán á disposicion del General en xefe del ejército de Italia. *Respuesta.* La guarnicion no servirá durante un año y un dia contra las tropas de S. M. el Emperador y Rey, á ménos que en el intermedio se verifique su cange entero ó parcial. Los oficiales conservarán sus armas, y la guarnicion saldrá mañana á las 9 con los honores de la guerra y tambor batiente, y entregará las armas en el glacis. *Art. 2<sup>o</sup>* Todos los trabajadores y otras personas de todas clases que no sean militares, como tambien las mugeres y los niños, serán conducidos igualmente á los puestos franceses. *Resp. Concedido. Art. 3<sup>o</sup>* Diez carros pequeños, que se hallan con sus caballerías en la plaza, podrán salir despues de los oficiales sin ser visitados. *Resp. Concedido. Art. 4<sup>o</sup>* Se aprontarán los carruages necesarios para el transporte de enfermos, mugeres, niños, y de los equipages que no se despachen en los carros mencionados en el artículo anterior. *Resp. Concedido. Art. 5<sup>o</sup>* Los oficiales que tienen caballos podrán llevárselos, y toda la tropa conservará sus equipages. *Resp. Concedido. Art. 6<sup>o</sup>* Se cuidará á los enfermos de la guarnicion con la atención que la humanidad exíge. A este efecto quedará en Milan el número de cirujanos que se necesite para asistirlos. *Resp. Concedido. Art. 7<sup>o</sup>* Los militares que se conduzcan á los puestos franceses irán durante su marcha baxo custodia de tropas austriacas, cuyo oficial comandante será responsable de los insultos ó mal trato que los habitantes de los paises por donde pase la guarnicion podrian hacer á sus individuos. *Resp.* Así se ofrece, y se atenderá á ello segun la lealtad de las tropas austriacas. *Art. 8<sup>o</sup>* Las tropas aliadas de todas naciones, que hacen parte de la guarnicion, serán tratadas del mismo modo y en los mismos términos que las francesas. *Resp. Concedido.* — Artículos adicionales. El Teniente Joncovich será cangeado por un oficial de la guarnicion: de suerte que ámbos puedan servir inmediatamente despues de cangeados. Quedará en la plaza un Comisario de guerra para la entrega de los repuestos de armas, municiones y víveres,

planes, papeles, y quanto pertenece á la República francesa.”

*Génova 11 de Junio.*

La esquadra francesa, mandada por el Almirante Bruix, se presentó el dia 3 delante de este puerto y ancló el 5. El General Moreau, que habia llegado dos dias ántes, pasó á bordo del navío de Bruix, y despucs de conferenciar con el Almirante sobre los proyectos militares que importa emprender contra los enemigos, volvió á tierra el dia 6.—El General Moreau (de cuyo ejército se esperan aquí 1100 hombres, para los cuales se ha dispuesto alojamiento) ha acordado varios medios de defensa con este Directorio ejecutivo.

Desvanecido ya el rezelo que diéron las armas aliadas enemigas, se ha suspendido el estado de sitio en que se hallaba esta ciudad.

El ejército de Moreau forma una línea muy fuerte desde Sancti Spíritus hasta la Boqueta, y tiene guardados todos los pasos por donde los austros hubieran podido penetrar para baxar á las costas, é interrumpir las comunicaciones entre Génova y la ribera de levante. No tardarán dichas tropas en marchar hácia Tortona; y se dice que el quartel general saldrá de aquí pasado mañana á mas tardar.

La esquadra de Nelson salió de Palermo el 19 de Mayo para juntarse con Jervis, por haber sabido la entrada de la francesa en el Mediterraneo. Por la misma causa se ha alejado la division anglo-portuguesa que en cierto modo bloqueaba á Nápoles, Gaeta y otros puertos.

Se han embargado todas las lanchas y embarcaciones pequeñas que navia en el puerto. Créese que las envian á la ribera de poniente en busca de las tropas francesas que hay en ella, para traerlas aquí, ó llevarlas al golfo de la Spezia.

Acaba el Consejo de los Sesenta de publicar un indulto á favor de los genoveses que se hallan en dominios de potencias enemigas, ó en países ocupados por sus armas, con tal que se restituyan á la patria en el término de 30 ó 60 dias segun las distancias.

*Liorna 4 de Junio.*

El General Macdonald, que vino aquí á exâminar los medios de seguridad de esta plaza, dió algunas órdenes que eran indispensables en las circunstancias actuales, y volvió á salir para juntarse con su ejército.

Ayer á las 9 de la mañana se voló un almacén de pólvora. Fué tan general el sobresalto en toda la ciudad, que mas de 300 personas abandonaron sus casas y huyéron al campo; pero reconociéndose luego que el fuego no se habia comunicado sino á un repuesto de paja, y que se habia fácilmente apagado, volvió la gente á sus hogares.

*Málaga 19 de Junio.*

El 17 de este mes celebró la clase de caballeros Cadetes del regimiento de infantería de Málaga su exâmen público baxo la direccion del Subteniente D. Antonio Falces, en casa del Excmo. Sr. Capitan General de esta costa y Reyno, á presencia de los Sres. Generales, Xefes, Oficiales y Cadetes de la guarnición, y demas cuerpos distinguidos del pueblo, á quienes convidó el Excmo. Sr. Duque de Arion, Coronel del expresado regimiento.

Se dió principio al acto con una disertacion sobre el origen y necesidad

de la milicia, á que siguió un riguroso sorteo de quantas obligaciones de ordenanza deben saber los Cadetes, y de las proposiciones de aritmética y geometría especulativa contenidas en el tratado que S. M. tiene destinado á las academias militares: en el que acreditaron todos en sus respuestas y demostraciones los efectos de su constante aplicacion, y un vivísimo deseo de perfeccionarse en los ramos de instruccion que deben adquirir los que dignamente logran sacrificarse en servicio del Rey y de la patria.

*Madrid 16 de Julio.*

Condescendiendo el Rey con la solicitud que le ha hecho el Ilmo. Sr. D. Fr. Manuel María Truxillo, Obispo de Albarracín, ha venido en nombrarle para la Abadía de Alcalá la Real, vacante por fallecimiento del Sr. D. Joseph Martinez Palomino.

Habiendo exónerado el Rey á D. Domingo Navarro Benitez del empleo de Auditor de Guerra de la plaza de Ceuta, se ha servido conferirlo á D. Vicente María Patiño, Auditor de las Islas de Canaria; y ha concedido esta resulta á D. Antonio Covisinier, Asesor Subdelegado del departamento de artillería de Alicante.

El Gobierno del castillo de Sta. Cruz de la plaza de la Coruña lo ha dado S. M. á D. Nicomedes Perez, segundo Subteniente del regimiento de infantería de Zamora.

Habiendo fallecido D. Joseph Pedro Bueno, Oficial mayor de la Contaduría de la Gracia del Excusado, ha concedido el Rey los ascensos regulares á los que por su órden le seguian, suspendiéndose la provision de la plaza de segundo Escribiente.

Por fallecimiento del Oficial segundo de la Contaduría general de Cruzada D. Manuel Pedro Bueno, se ha servido el Rey conceder los ascensos á los que le seguian por su órden hasta el Escribiente tercero, nombrando para esta resulta al meritorio D. Félix Muxica.

Tambien ha aprobado S. M. la eleccion que la Junta general del Consulado de S. Sebastian ha hecho para su Prior en D. Saturnino de Vicuña; y para Cónsules en D. Joseph Ignacio de Arpide y D. Evaristo Echague.

*En América.* El Rey ha venido en nombrar para la Dignidad de Tesorero de la cathedral de Santiago de Chile á D. Pedro Antonio de Roxas y Argandoña: para la Canongía que este dexa en la misma iglesia á D. Gerónimo Joseph de Herrera, Cura Vicario de la Doctrina de Sta. Cruz de Limachi, en aquella diócesis; y para una Racion de la cathedral de Sta. Cruz de la Sierra á D. Pedro Joseph Valdivieso, Cura del Sagrario de la de Truxillo.

S. M. se ha servido conferir la Sargentía mayor del batallon de infantería provincial de Guadalaxara al Capitan D. Vicente Llorente, Ayudante del regimiento de infantería provincial de Córdoba, Orizava y Xalapa; y esta Ayudantía á D. Tomas Elola, Ayudante suelto de milicias en el mismo Reyno de Nueva España.

El Rey se ha dignado conferir el empleo de Guardacuchos de la casa de moneda de México á D. Joseph María de Ulivarri y Mendivil.

Igualmente ha nombrado S. M. para la plaza de Contador de las Salinas del Peñon blanco, en el Reyno de Nueva España, á D. Andres de Arós-

tegui: para Administrador de la Renta del Tabaco del Saltillo, en el mismo Reyno, á D. Domingo Andres Ibarra: para Teniente Visitador de la propia Renta en Durango á D. Juan Gomez Sañudo; y para Guarda de aquel Resguardo á D. Joseph Teodoro Souza: para Visitador del Resguardo de la Factoría de Oaxaca á D. Francisco Lozano: para Tenientes Visitadores de la Renta y Factoría á D. Julian de Villar y Pardo y D. Juan de Acosta: para Cabo del propio Resguardo á D. Miguel Gonzalez: para Guarda de él á D. Francisco Larrazavel; y para igual destino en las Factorías de Orizava, Córdoba y Puebla de los Angeles, á D. Joseph Diaz, Don Benito Amuedo y D. Andres Perez.

Tambien ha nombrado S. M. para Oficial primero de la Contaduría de la Fábrica de puros y cigarros de México á D. Ignacio Joseph de Sierra; y para Administrador de Rentas unidas de la antigua Veracruz á D. Ignacio Ramirez de Aguilera.

La Real Academia de S. Fernando, en cumplimiento de sus estatutos, celebró el dia 13 del corriente junta pública para la distribucion de los premios establecidos en cada trienio á favor de los opositores á quienes se adjudican en concurso general segun el preferente mérito de sus obras. Logró la Academia en esta junta, como en la anterior, la autorizase y honrase de nuevo el Serenísimo Sr. Infante D. Luis, Príncipe heredero de Parma, dignándose S. A. de presidirla, con asistencia del Excmo. Sr. D. Mariano Luis de Urquijo en calidad de Protector de este ilustre cuerpo, y de distribuir los premios á los discípulos, á quienes habian sido adjudicados en la forma siguiente: *primera clase*: medallas de oro de 3 onzas. Pintura, á D. Juan Galvez; escultura, á D. Joseph Alvarez; arquitectura, á D. Pedro Nolasco Ventura. *Segundos premios*: medallas de oro de 2 onzas. Pintura, á Don Joseph Ribelles; escultura, á D. Angel Monasterio; arquitectura, á Don Francisco Xavier Mariategui. *Segunda clase*: medallas de oro de una onza. Pintura, á D. Pablo de la Vega; escultura, á D. Manuel Michel; arquitectura, á D. Custodio Teodoro Moreno. *Segundos premios*: medallas de plata de 8 onzas. Pintura, á D. Andres Roso; escultura, á D. Joseph Manuel Arnedo; arquitectura, á D. Cayetano Gallatia. *Tercera clase*: medallas de plata de 5 onzas. Pintura, á D. Miguel Verdejo; escultura, á Don Rafael Plañol; arquitectura, á D. Fermin Gutierrez. *Segundos premios*: medallas de plata de 3 onzas. Pintura, á D. Manuel Caró; escultura, á Don Antonio Giorgi; arquitectura, á D. Fermin Pilar Diaz. Grabado de estampas: medallas de una onza. A D. Roberto Prades, y (premio extraordinario) á D. Estéban Boix. Para que el público pueda ver las obras de todos los opositores, y las preciosidades que posee la Academia, estarán abiertas sus salas desde el dia 18 del corriente hasta 1º de Agosto, de 10 á 12 por la mañana, y de 5 á 7 por la tarde, excepto los dias festivos.

El 19 del mes pasado murió en Lisboa en edad de 50 años el Exc. Sr. Marques de los Soydos, Grande de España, y Coronel del regimiento de milicias de Setúbal.

---

Real Cédula de S. M. y Sres. del Consejo, por la qual se manda guardar y cumplir el decreto inserto en que se extingue la junta suprema de Amortizacion, creada para dfrir las enagenaciones de bienes de manos muertas y otros encar-

gos, y manda reponer en todas sus partes la Real Caja ó depósito de Amortización de vales en el ser y estado de su primitivo establecimiento, contenido en Real decreto de 12 de Enero de 1794, con lo demas que se expresa. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

D. Manuel Cebrian é hijo, del comercio de Valencia, remitiéron el 8 de Junio á D. Angel Gonzalez Villanueva, de Cádiz, tres vales Reales de 600 pesos, creacion de 10 de Abril, núm. 386,001, 386,002 y 386,003, con el ultimo endoso á favor de dicho Gonzalez. Y habiéndose extraviado, quien supiere de ellos avisará á dichos sugetos, ó en Madrid á los hermanos Barthelemy, puerta del Sol.

En el Real Consejo de Hacienda en sala de justicia, y escribania de Cámara del cargo de D. Pedro Cuende, se hallan los autos de intervencion y quiebra á los bienes y efectos de D. Pedro Parada, á cuyo cargo estuvo el arriendo y tesoreria de la Renta general de tabaco del Reyno, hasta Junio de 1798, en los que D. Pedro Taboada Sotomayor, como marido de Doña Rita de Sada y Parada, tercera nieta y heredera de aquel, solicita se le entreguen 137,739 rs. 7 mrs., sobrantes de los depósitos hechos en los cinco Gremios mayores de esta corte, procedentes de la 10.<sup>a</sup>, 6.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> satisfechas por la Real Hacienda de un crédito contra la misma de 60 cuentos de mrs. en favor de la casa de dicho Parada, que hoy se hallan depositados en la Real Caja de Amortizacion. El Consejo ha acordado que los que se juzguen acreedores á la referida negociacion de la Renta del tabaco, que estuvo á cargo de dicho D. Pedro Parada, comparezcan dentro de dos meses en el mismo Consejo y escribania de Cámara á pedir lo que les convenga, con apercibimiento que pasado dicho término perentorio se substanciarán los autos por su ausencia y rebeldia, y les parará perjuicio.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de las villas de Fuentecen, Oyales y Fuentelisendo, provincia de Segovia, obispado de Osma, dotada en 6200 rs. en dinero, que se pagan de los Propios de las mismas; la provision se ha de hacer el dia último de este mes. Los facultativos que se hallen adornados de buenas circunstancias, acreditándolas, acudirán por memorial á la justicia de Fuentecen, que es en donde ha de residir, y de la que las otras villas no distan mas que un quarto de legua cada una.

La traduccion castellana de los sublimes y edificantes discursos de S. Bernardo sobre el Cántico de los cánticos de Salomon está en la prensa, y formará 2 tomos en 12.<sup>o</sup> A quien tomare desde ahora hasta últimos de Setiembre próximo los 3 tomos ya impresos de las obras del mismo Santo traducidas, que se venden á 40 rs. en papel, 46 en pergamino y 56 en pasta, en Madrid, Salamanca y Toledo en la portería de los monges Bernardos, y en Valladolid en la libreria de Cermeño, se le preferirá durante el año despues de su publicacion para que reciba los 2 tomos, y se le darán en rústica por precio de 30 rs., siendo para los demas de 36. Se recurre á este arbitrio, y no al de subscripcion á fin de evitar riesgos y contingencias, y lograr el traductor los medios necesarios para hacer la impresion de los escritos del Santo en lengua castellana, segun que el Real y Supremo Consejo le ha dado licencia hasta completar todas sus obras.

Los subscriptores á la obra intitulada Alexo ó la Casita en los bosques, publicada en frances por Mr. Ducray Duminil, y traducida por D. J. y D. T. M. L. acudirán á recoger el tomo 4.<sup>o</sup> y último á los parages donde hayan subscripto. Véndense los 4 tomos en la libreria de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe el Real. El tamaño de esta edicion, que hace juego con el Quixote, Solis y el Feliz independiente, la hace recomendable, igualmente que las 4 estampas de que va adornada; siendo ademas en esta clase de obras una de las mejores, pues manifiesta los perjuicios de la mala educacion y de las pasiones, y divierte con los lances de varios personages que se introducen en la fábula.

Los subscriptores á la nueva edicion de las Aventuras de Gil Blas de Santilla-

na, compuesta de 5 tomos en 12.º con 21 láminas, en el mismo tamaño que el Quixote, Quevedo y Solís, que no han recogido el tomo 5.º y último en las librerías adonde subscribiéron, lo ejecutarán en todo este mes, pues luego no se entregará ninguno, y se pondrán en juegos completos. La obra se vende en la librería de Esparza, puerta del Sol, á 75 rs. en pasta, y 65 en rústica.

Tomo 2 de la 5.ª edición del Evangelio en triunfo, ó historia de un filósofo desengañado. Se hallará en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barriónuevo, núm. 22, quarto principal.

Curso completo de anatomía del cuerpo humano, dedicado al Rey nuestro Señor por el Dr. D. Jayme Bonells y el Lic. D. Ignacio Lacaba, tomo 4.º en 8.º frances: contiene la neurología y parte de la esplanología. La neurología está dividida en dos secciones; la primera trata de todas las partes del cerebro y de la medula espinal; y la segunda de los nervios que nacen de estas partes, de los cuales, despues de explicados extensamente, se da en el último capítulo un resumen de su distribución. La parte de la esplanología comprehende dos secciones, que tratan de los tegumentos comunes, de los órganos de la vista, del oído, del olfato, del gusto, de la deglucion y de la voz: arreglado todo á los descubrimientos mas recientes. Lo restante de la esplanología, junto con la anatomía-práctica, compondrá el 5.º y último tomo, que se publicará quanto ántes. Se hallará en casa de Sancha, calle del Lobo; en Barcelona en la de Suria y Burgada, y en Cádiz en la Pajáres, en papel á 16 rs., y con los tres tomos anteriores á 58.

Reflexiones sobre los progresos de agricultura y pastoría: falta de conocimientos en el cultivo de tierras, plantas, artes, industria y comercio: y necesidad de dar á la juventud unas lecciones agrarias en todos los pueblos del Reyno: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Introduccion metódica á la teórica y práctica de la medicina: obra escrita en ingles por el Dr. David Macbride, traducida al latin por Juan Federico Closio, y de este al castellano por J. D. R. Y. C. El mayor elogio de esta obra es el nombre del célebre David Macbride, y el deseo que han manifestado nuestros profesores imparciales de que se traduxese al castellano para que su lectura se hiciese mas universal, y proporcionar las considerables mejoras que puede y debe recibir la medicina entre nosotros. Se ha procurado que la traduccion exprese las ideas que Closio presenta con el mejor orden, exáctitud, precision y claridad; por lo que se dexa ver ser una de las mas excelentes obras elementales que en el dia se pueden presentar para el estudio de la medicina práctica en todas sus partes, segun los conocimientos adoptados en toda Europa: dos tomos en 8.º marquilla. Se venden en la tienda de D. Juan de Azofra, Plaza mayor, portal de sedas, á 32 rs. en rústica, y 38 en pasta.

Preparacion del Sacerdote para la misa, exposicion de sus rúbricas, accion de gracias &c.: su autor el Br. D. Sebastian de las Fraguas García, Cura que fué en el Obispado de Avila, y Beneficiado actual de la villa de la Nava del Rey. Se hallará á 5 rs. en pasta en la librería de Millana, junto al parte; y en Valladolid en la de Cermeño.

En la librería de Campo, calle de Alcalá se hallarán las obras de música siguientes: un gracioso y nuevo divertimento para guitarra, de Laporta, que contiene 2 rondoes, 6 minuets y 2 contradanzas: 3 duos de flauta, de Pleyel, ópera 9: 6 á 2 violines, ópera 18 y 19 del mismo; y una grande sonata para forte-piano, por Caver, compuesta de 12 figuras sobre la toma de Oczackow.

Estampa en medio pliego de marca de nuestra Señora del Cármen y S. Simon Stock. Se hallará en casa de Escribano, calle de las Carretas.